

DESDE MELILLA

GRATIFICACION DE RESIDENCIA

(DE NUESTRO REDACTOR)

Desde el día en que una disposición del Gobierno determinó cuál había de ser la bonificación o gratificación de residencia que disfrutarían en el sucesivo las fuerzas que constituyen el Ejército de África...

En esta embarazosa situación económica, consecuencia de la multiplicidad de gastos que originan las casas, una en la ciudad y otra en el campo, dan nuevas pruebas de su sacrificio nuestros pundonorosos oficiales.

Es imposible remediar esta equivocación? Si no lo es, yo levanto mi humilde voz para pedir que se remedie, por ser de razón y de justicia.

Y la opinión sensata así lo reconoce.

N. RODRIGUEZ DE CELIS Melilla, julio 1910.

ECOS

Sarah Bernhardt se encontró un día con un boxeador famoso, John Sullivan. El match fue, sin duda, menos cruel que el de Johnson y Jeffries; pero no dejó de tener consecuencias.

John Sullivan vivía en Sidney (Australia), en el hotel donde accidentalmente se alojaba la gran actriz.

Desde el cuarto de Sullivan se oían los gritos de rabia ó de desesperación de la eminente trágica, que no cesaba de ensayar sus papeles en su habitación. La paciencia del boxeador llegó á agotarse, y encontrando á Sarah Bernhardt en la escalera, lanzó sobre ella una mirada y un rugido terribles.

La actriz se mudó de hotel inmediatamente.

¿Saben ustedes lo que es la Klecksografía? Pues es la ciencia del pintarrajeo, muy rudimentaria aun, pero llamada á un gran porvenir.

Ya en la infancia hizo nuestras delicias. Cogíamos una cuartilla, echábamos algunas manchas de tinta ó las trazábamos con la pluma, doblábamos el papel y aparecían estampados animales monstruosos, cuerpos deformes, ramajes intrincados, que eran, poniendo un poco de fantasía, como seres y cosas de la creación.

Pues todo esto, que parecía insignificante, tiene gran trascendencia y hay que estudiarlo á fondo. Porque habéis de saber que esas raras figuras que el papel os finge, no son producto de la casualidad. Si creéis lo contrario, sois unos ocultistas desdichadísimos. Obedecen á una dirección real. Es el espíritu de lo Invisible quien las guía, y esas figuras encierran una determinada significación mística que tenemos el ineludible deber de descubrir.

Hacia mucho tiempo que no oíamos hablar de espiritismo. He aquí una buena ocasión de que los mediums y los iniciados trabajen.

Una rara escena se ha desarrollado en los alrededores de Paterson (Nueva Jersey).

Roberto Downey, dependiente de una panadería, se ocupaba en distribuir el pan á sus clientes desde un carrito de mano, cuando un centenar de ardillas invadieron el vehículo y se pusieron á devorar los panes.

Quiso Downey defender su mercancía; pero las ardillas se lanzaron sobre él, mordiéndole y desgarrándole las manos y la cara. Sin la intervención de algunos vecinos, que mataron á las ardillas á garrotazos, el pobre Downey no hubiera salido vivo de aquel raro combate.

Un inglés rico, Mr. Thompson Crone, ha fundado en Matlock (Gran Bretaña) un Club destinado á combatir la neurastenia, y lo ha bautizado con el nombre de «Club de la Sonrisa».

Los miembros del mismo se comprometen á acoger con una sonrisa alegre las mayores contrariedades del mundo y conservar la sonrisa en las circunstancias más difíciles.

Habiendo observado Mr. Crone que los hombres están especialmente de malhumor al saltar del lecho, excita á sus adeptos á acentuar principalmente la sonrisa en las primeras horas de la mañana.

Mr. Crone, que acaba de emprender su viaje de propaganda por Inglaterra, ha reclutado ya numerosos discípulos.

El derecho de admisión cuesta un chelín y la admisión de los nuevos socios da lugar á una curiosa ceremonia de iniciación, con ritos semejantes, según parece, á los de la masonería. Y, como los masones, tienen también los socios del Club de la Sonrisa, una señal para reconocerse.

UN GUARDIA CELOSO

Apaleamiento feroz

El principio de autoridad quedó anoche por los suelos y hecho un higo en la calle de Villalar, núm. 8, picadero, por obra y puños de los mozos de cuadra Venancio Gutiérrez, Ricardo Moreno y Anastasio Fernández.

El guardia de Seguridad 487, Mariano Muñoz, se presentó allí con objeto de hacer algunas preguntas respecto al robo de unas monturas, denunciado por el dueño del picadero hace varios días.

La intromisión del guardia en los asuntos de la casa no fué por lo visto muy agradable de los citados mozos, los cuales cogieron al guardia por su cuenta y le dieron una paliza soberana, inmensa, monumental.

Baste con decir á ustedes que presentaba una porción de lesiones y la fractura del brazo izquierdo.

La fractura del brazo confesó el guardia que debió producirse de un puñetazo del mozo Venancio Gutiérrez.

Los tres mozos fueron detenidos y llevados al Juzgado.

POLITICA EXTRANJERA

BOLETIN DIARIO

NUEVO REINO

Todas las Potencias han anunciado oficialmente al Gobierno de Montenegro que están dispuestas á reconocer la transformación del Principado en Reino.

El Príncipe Nicolás, nuevo Rey, lleva en sus funciones de Príncipe reinante unos cincuenta años. Debió su advenimiento á la trágica muerte de su antecesor Danilo, muerto de un pistoleazo en la plaza de Cattaro. El Príncipe Nicolás, educado en París, llevó al Poder habilidades sutiles y una gran energía de carácter. Esas cualidades las manifestó en la crisis de 1878. De ella salió su territorio ensanchado. Desde entonces el Príncipe de Montenegro, honrado por el Czar con el título de «primer amigo de Rusia», ha sorteado con habilidad los escollos políticos en las relaciones con San Petersburgo y Viena.

Montenegro, tanto por el favor que siempre ha encontrado entre los jefes del movimiento slavo, como por los lazos de familia que le unen al Rey de Italia, ha adquirido en las relaciones internacionales una importancia superior á sus recursos materiales. Sin embargo, dispone de algunas fuerzas militares, que tienen un mayor valor, por la disposición geográfica del territorio. Ese país, con 230.000 habitantes, puede poner unos 23.000 hombres en pie de guerra. Y esos montañeses belicosos no son en ningún modo adversarios desdeñables. Eso es sabido, y por esa misma razón, en el último conflicto oriental de 1908, ha jugado su partida diplomática con bastante fortuna, y la consecuencia de ese éxito es su elevación actual á la categoría de reino.

Turquia, cuya actitud en este asunto se desconocía, no parece dispuesta á oponerse al nuevo reino. Por contra, algunos periódicos serbios expresan insinuaciones y dirigen ataques contra el Príncipe Nicolás. Estiman que el Rey se inclinará aún más á una política egoísta. Se le acusa de desconfiado y de separatismo. Pero esos recelos no tienen fundamento. La unidad étnica de la Servia y el Montenegro no sufre nada, porque los dos países se convierten en reinos. Por otra parte, á pesar de los rozamientos, sobre los que tanto se ha insistido, el Gobierno de Belgrado no sigue ciegamente las inspiraciones de la Prensa. Los países de los Balcanes tienen un interés común en vivir de acuerdo. Este interés, tarde ó temprano, prevalecerá para bien de unos y de otros.

ELECCIONES CANTONALES

El resultado de las elecciones cantonales que acaban de celebrarse en Francia, es de un alto interés. Desde luego que ese resultado fortalece el régimen republicano. Los conservadores y católicos, enemigos de las instituciones en Francia, han sido casi todos derrotados. En cambio los republicanos de la izquierda y los socialistas independientes, amigos del actual Gobierno, han tenido un gran triunfo.

Pero, como en las anteriores elecciones legislativas, lo importante es el enorme triunfo que han obtenido los socialistas unificados. Es un síntoma de cómo avanza á pasos de gigante el socialismo en Francia. Más de veinte diputados nuevos llevaron los socialistas á la Cámara en las últimas elecciones. Ahora, en las elecciones cantonales, han obtenido un éxito inesperado. Ha sido una sorpresa y una alarma.

Han triunfado en los departamentos de la Nievre y el Allier, demostrando los progresos que hace el sindicalismo agrario. Los campesinos del Centro hasta ahora venían dando su fuerza á los radicales. Ya de este avance del sindicalismo agrario se había dado cuenta el Presidente del Congreso, y había declarado el hecho en los recientes debates parlamentarios. Cansados esos campesinos de confiar en promesas que no se cumplían, ahora se han entregado con todo entusiasmo á los socialistas, porque no se atiendan sus quejas ni se realicen útiles reformas sociales.

También se registran, como nota importante, los resultados de las elecciones en Tolosa, que hasta ahora se había venido llamando la «Meca del radicalismo». En poco tiempo, esa provincia ha sido ganada por los socialistas. Acaba de triunfar M. Rieux, socialista unificado, quien presidió una vez un Municipio colectivista revolucionario, sobre su contrincante, el senador Durnac, y en la misma región ha sufrido también una derrota otro senador radical, arrollado por las fuerzas socialistas.

BANCO SOCIALISTA

En Bélgica, el socialismo, aparte su carácter militante en la política, tiene un gran sentido práctico. Ha montado cooperativas numerosas. Cuenta con panaderías, bars, carnicerías, talleres de costura, etc., y ha establecido Sociedades de seguros sobre la vida, de accidentes, de incendio. Ahora proyecta establecer un Banco.

La idea es del famoso diputado Anseele, el organizador del Vooruit y de las Cooperativas poderosas de Gante. Para ello acudirán á los Sindicatos obreros. Los mineros de Charleroi disponen de tres millones de francos; los de Borinage, dos millones; los de Lieja y del Centro, de un millón. A estos seis millones se añadirían los muchos millones disponibles de otros Sindicatos y de otras ricas Cooperativas y los ahorros que tienen en papel del Estado los miembros del partido.

Porque Anseele cree que todos los militantes socialistas aportarán las cantidades de

que disponen al Banco socialista, y esto hará que el capital aumente y que el negocio marche prósperamente.

Los puritanos han objetado que en la doctrina socialista el capital no puede producirse legítimamente y que sólo el trabajo es productivo. Otros han hecho la observación de que si el Banco se apoderase—como es el sueño supremo de Anseele—de las grandes explotaciones capitalistas: minas, altos hornos, vidrierías, la producción en esas industrias no se sujetaría exclusivamente al provecho del obrero productor, como lo impone el marxismo.

Pero, á pesar de la resistencia de los teóricos, el sentido práctico predomina en el seno del socialismo belga. Para prueba de ello basta conocer la obra útil realizada en Bruselas, en Gante, en Mons y en Lieja.

A VIENA

El Congreso de enseñanza mercantil

La Prensa ha dicho á los cuatro vientos que en Viena se celebrará del 11 al 15 de septiembre próximo el IX Congreso internacional de Enseñanza mercantil.

A consecuencia de esta publicidad, y debido á los oportunos requerimientos del Comité ejecutivo de dicho Congreso, se han adherido al mismo las más importantes Cámaras y Escuelas de Comercio, Colegios y Centros mercantiles é industriales, todas aquellas Corporaciones y aun particulares cuyos intereses están vinculados con los de la enseñanza mercantil.

También ha sido invitado oficialmente el Gobierno, por mediación del embajador de Austria-Hungría en Madrid, y si bien es cierto que á esta invitación correspondió el ministerio de Instrucción pública designando delegado oficial de España al competente Mayor del Consejo de Estado, Sr. González Revilla, también lo es que debió haber atendido con mayores entusiasmos la voz internacional por la cultura mercantil, designando, por lo menos, á dos catedráticos de nuestras Escuelas de Comercio y concediendo de real orden licencia á todos los demás que, sufragándose los gastos de su peculio particular, desearan concurrir al Congreso.

Y como quiera que esto puede obedecer al cansancio del Poder ejecutivo en esa fiebre de Congresos que se suceden á diario, con más ó menos finalidad práctica, diremos que á este de enseñanza debe prestarse alguna mayor atención el Sr. Burell, pues que en su cuestionario está la clave y pueden acertadamente dilucidarse algunos puntos oscuros y dudosos que respecto á nuestras Escuelas de Comercio se ocurrían á su antecesor, el señor conde de Romanones.

Así en la primera pregunta que se hace en dicho cuestionario, ¿por qué medio se puede llegar á excitar el interés del estudio del extranjero? Si el Gobierno, por lo que afecta á España, no procura aportar datos que faciliten estos medios en esa solidaridad humana del comercio mundial, ¿cómo se quejará más tarde del ostracismo que padecemos, si él, que puede, no lo evita?

El tema segundo dice: «Vigilancia ejercida por el Estado sobre las Escuelas de Comercio públicas y privadas». Y nosotros decimos al ministro: Lo que hace el Gobierno español—que no es mucho, ciertamente; lo que hagan otros países, ¿no resolvería el enigma que se presentaba á la vista del mencionado señor conde de Romanones, porque en nuestras Escuelas oficiales de Comercio se suspendían más alumnos en relación con los que presentaban á examen en las mismas las Academias ó Escuelas privadas de Comercio?

«La educación moral, la educación física» de que se ocupan otros temas del cuestionario, y á nuestro modo de ver, tan indispensables para formar ciudadanos fuertes de alma y cuerpo, ¿se habla de ellos, desgraciadamente, en nuestra patria? ¿Traspasan los umbrales de nuestros centros docentes? ¿Y no sería conveniente decir y que se nos dijera algo sobre el particular, según nuestros temperamentos, usos, costumbres, etc.?

El tema sexto: «Enseñanza de las ciencias económicas en las Escuelas superiores de Comercio», ¿no dice claramente su especialidad y grandísima importancia para la teoría tan en boga de la doctrina intervencionista del Estado moderno en los problemas sociales y expansión comercial?

Los temas séptimo y octavo, «Papel que corresponde á la enseñanza técnica en las Escuelas de Comercio» y «Procedimientos modernos de enseñanza por los ojos (proyecciones, cinematógrafos, etc.), que pueden auxiliar á la enseñanza oral en las Escuelas de Comercio», ¿no serán ambos de un resultado práctico envidiable en las Escuelas y una gloria para la nación que acierte á señalar la verdadera finalidad de los mismos?

El noveno, «Importancia de las ciencias comerciales en las Escuelas de altos estudios de esta clase», ¿no aportarían las conclusiones de este tema material bastante para que se estableciese en Madrid una Escuela de altos estudios comerciales, que capacitará á los profesores mercantiles, sin necesidad de oposición, para desempeñar cátedras en las demás escuelas de provincias?

«La mujer, empleada de comercio: su preparación» y «La enseñanza profesional para los dependientes de comercio», de que se ocupan los temas diez y once del repetido cuestionario, ¿no dirían, respectivamente, al ministro la anomalía—según nuestro vigente plan de estudios—de poner bajo un mismo pie de igualdad, por el número de años y extracción de los cursos, á aquellos que han de darle

aplicaciones diversas, resultando quizá pequeño para los que deben capacitarse para el desempeño de cargos públicos y grande para los que han de dedicarse á negocios ó Empresas particulares?

Y, por último, por no hacernos pesados, citarnos los temas doce y quince, «Manera de iniciar en la práctica comercial á los alumnos que terminan la carrera» y «Oficinas de cambio de colocaciones ó muestrarios mercantiles». ¿No sería un medio expedito y plausible para el Estado poder decir á los súbditos á quienes entregaron título, que, como los de la carrera de Comercio, deben ser eminentemente prácticos: «Ayúdате, que yo no te abandono; la teoría que has adquirido en la Escuela de Comercio tiene su completo en esta práctica que te ofrezco; y ahora que os he capacitado, que os bastáis á sí propios, que estáis en condiciones de luchar en el gran mercado del mundo como factores de la circulación económica, id, pues, á ensanchar por el comercio los horizontes de vuestra patria...»?

Si al día siguiente de elevar á V. E., señor Burell, á la poltrona ministerial le decía el ingenioso y chistosísimo Mariano de Cavia: «Moyano tiene una estatua...», su pedestal de gloria sería inmenso si contribuyera, por medio de la enseñanza mercantil, á que el comercio y la industria española ocuparan el lugar que corresponde á todo pueblo amante de su progreso y bienestar.

Pocas palabras, Sr. Burell, son estos puntos de vista en relación con lo que pudiéramos decir de los temas expuestos, para hacer resaltar la importancia del Congreso de Enseñanza mercantil de Viena, que esperamos no ha de quedar huérfano de la protección oficial, en bien de la cultura mercantil de nuestra Patria.

FRANCISCO CARVAJAL Y MARTIN

El conflicto de Bilbao y el Instituto de Reformas

Aunque ya nuestro corresponsal nos ha transmitido íntegramente el documento, como lo patronos mineros de Bilbao nos ruegan que rectifiquemos algunas manifestaciones publicadas sobre la petición hecha por la Asociación de Patronos de una reforma en la constitución del Instituto de Reformas Sociales, les complacemos.

La Asociación ha citado ahora esa petición para indicar que, no estando conforme con la manera de constituirse el Instituto de Reformas Sociales, no está dispuesta á someterse al arbitraje del mismo.

En estas circunstancias no era necesario discutir el fondo de la petición; pero para que juzgue el público si era tan inadmisibles y absurda como algunos suponen, la copiamos á continuación, después de indicar que mal podía constituir una aspiración de Altos Hornos y Orconera de acaparar la representación patronal, cuando ninguna de esas entidades pertenecía á la Asociación que la formulaba, y que la reforma podía hacerse por el mismo Gobierno, por tratarse de un reglamento aprobado por real decreto, y aun cuando se tratara de ley, podía hacerse por otra ley.

La petición era la siguiente: Modificación de la constitución del Instituto de Reformas Sociales y sus Juntas provinciales y locales en forma que garantice mejor la defensa de las industrias que por su importancia carecen actualmente de representación, á cuyo efecto solicitan:

A Que el nombramiento de vocales patronos: Vel Instituto de Reformas Sociales y de las juntas provinciales y locales se haga por industrias, concediendo á cada industria similar del Estado, Provincia ó Municipio, un vocal.

B Que cuando una industria determinada llegue á representar un crecido número de obreros, tenga derecho á nombrar un vocal propio.

C Que dentro de cada industria el nombramiento de vocal que haya de representarla se haga atendiendo al número de obreros representados por cada votante.

D Que se reduzca el número de vocales del Instituto de Reformas Sociales de nombramiento del Gobierno, de tres quintas partes que son en la actualidad, á una tercera parte, número bastante para mantener el equilibrio entre las representaciones de patronos y obreros.

E Que las atribuciones del Instituto de Reformas Sociales se concreten á la preparación de leyes é informes sobre asuntos sociales, sin intervención en las contiendas entre patronos y obreros, más que cuando espontáneamente se sometan á un arbitraje las dos partes contendientes.

La misma Asociación nos ruega hagamos constar que entiende que esa Comisión del Instituto de Reformas Sociales, cuya ida á Bilbao se anuncia, ejercerá sólo una función gubernativa, pero de ninguna manera arbitral, puesto que los patronos mineros no la han llamado; ni se han sometido á su decisión.

AVISO IMPORTANTE

A LOS SUSCRIPTORES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en Madrid que se trasladan durante el verano á cualquier punto de España, continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio; pero para ello es condición indispensable el pago anticipado de tres meses por lo menos.

Rozamos á todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto adonde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.













